

10 MAR. 1991

00893

I 6 L 9 1 . 0 1  
05

2334

### Un paso de trascendencia



Obispo de Temuco  
Sergio Contreras Navia

243

Escribo estas líneas al salir hacia Santiago, donde tendrá lugar la reunión del Comité Permanente extraordinario que ha sido convocado para analizar el Informe Verdad y Reconciliación, que fuera entregado el lunes a conocimiento del país por el Presidente de la República.

En mi carácter de Secretario de la Conferencia he eludido referirme a dicho informe y al discurso del Presidente, para no pre-juzgar acerca de lo que expresará el Comité. Les entrego mi pensamiento personal, que conocerán después que hayan leído el pensamiento oficial de la Iglesia sobre esta materia.

Estimo que el Presidente de la República ha dado un paso de trascendencia histórica en la conducción del bien común de la nación. Mediante el monumental Informe de la Comisión Rettig ha permitido que todos los chilenos asumamos la dramática verdad de lo que ocurrió en el país en materia de violación de los derechos humanos. También para los Obispos resulta estremecedora esta realidad, por el vo-

lumen que alcanza y porque nunca podremos acostumbrarnos a que ello haya ocurrido entre nosotros. Mucho pudimos hacer mediante la Vicaría y comisiones de Solidaridad a lo largo del país, pero también nos preguntamos si faltó algo más que dejamos de hacer.

Pero, si es estremecedora la realidad de los hechos, el discurso del Presidente nos llena de gran esperanza hacia el futuro. Ha tenido el talento del estadista, pero sobre todo la virtud del auténtico cristiano, para proponer al país con gran serenidad caminos que pueden conducir a la verdadera reconciliación.

En la complejidad de la vida social, siempre habrá sectores que tendrán juicios diferentes acerca de las medidas propuestas pero es muy alentador el gran consenso producido acerca de lo sustancial de ellas.

Pido al Señor de la Vida que tanto el doloroso recuerdo de lo ocurrido como el legítimo anhelo de justicia no perturben el sereno y arduo proceso que requiere el camino de la Paz.